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Старого помещения организации для 
желающих побывать там стало не хва-
тать, и она переехала по новому адресу. 
Вячеслав Михайлович Смирнов, в 1992 
году сменивший В.Т. Пешкова на посту 
председателя, довел численность РО до 
пяти тысяч человек. В те непростые для 
страны годы очень важной была любая 
помощь инвалидам: вещами, продук-
тами, лекарствами, да и просто пригла-
шениями на благотворительные обеды. 
Вячеслав Михайлович добивался вни-
мательного отношения к нуждам инвали-
дов. Их навещали часто – и в больницах, 
и дома, маленький подарок всегда оста-
вался на память после такого дружеского 

За тридцать лет, от момента 
создания Уренской РО ВОИ до 
нынешних дней, в организации 
всего лишь четвертый предсе-
датель. Сначала ее возглавлял 
В.С. Матвиенков, затем А.Я. Су-
харев, потом бразды правления 
были переданы А.Н. Кукушки-
ной. Пять, десять и пятнадцать 
лет стажа поочередно. Неоспо-
римое свидетельство стабиль-
ности организации, ее успешной 
деятельности по защите прав и 
интересов инвалидов.

Сегодня Уренской РО ВОИ 
руководит Валентина Никола-
евна Башаева. Недолго она на 
этом посту, и для нее непрере-
каемым авторитетом является 
Александра Николаевна. Она 
идет по тем направлениям ра-
боты, которые обозначила пре-
дыдущий председатель. Напри-
мер, в Урене как нигде среда, 
в которой вращается инвалид, 
является доступной ему. Стоит 
сойти с областной электрички 
– и все предстанет перед гла-
зами прибывшего инвалида: на 
железнодорожном вокзале име-
ется подъемник, в туалете есть 
соответствующие приспособле-
ния, здание оборудовано панду-
сами, поручнями, тактильными 
лентами, на дверях желтые кру-

Беспокойные сердца

В 1988 году, в год создания Ленинской районной организации ВОИ, 
вокруг первого председателя Валерия Тимофеевича Пешкова сгруппи-
ровалось всего семь человек. Но какие это были люди! Энергичные, 
позитивные, они с энтузиазмом взялись за создание организации, и 
уже на пятый год ее существования РО насчитывала три с полови-
ной тысячи человек! В ее состав входили 45 первичек.

визита. Настоящим праздником для об-
щества были моменты, когда удавалось 
добиться со стороны властей улучшения 
жилищных условий инвалидам-колясоч-
никам. 

Традицию внимательного отношения 
к людям с ограничениями здоровья под-
хватила Вера Федоровна Пестова, став-
шая руководителем организации в 2001 
году. Раздумывая, как сплотить такой 
большой коллектив, она пришла к мыс-
ли, что это поможет сделать... песня. И 
оказалась права. Она предложила груп-
пе женщин, большим любителям песен 
и музыки, объединиться в хор с прекрас-
ным названием "Беспокойные сердца". 

Несмотря на то, что средний возраст хо-
ристов составлял 70 лет, его участницы 
сохраняли молодость духа, бодрость и 
оптимизм. "Прожить лет до ста и петь!" 
– с таким девизом шли они по жизни. И 
это передавалось слушателям. Вслед за 
"беспокойными сердцами" они повторя-
ли: "Мы не будем сидеть дома и считать 
свои болячки, мы тоже хотим приносить 
радость другим людям". Выступления 
хора проходили в госпитале для ветера-
нов войн, в домах-интернатах, в район-
ном центре социального обслуживания 
"Елочка" и везде, куда приглашали. Ни 
зимний холод, ни летняя жара препят-
ствием для поездки не являлись.

Еще, чем вспоминают инвалиды Ле-
нинского района Веру Федоровну, это 
широкое вовлечение детей-инвалидов и 
их родителей в жизнь организации. Нака-
нуне 1 сентября, в декаду инвалидов, в 
день защиты детей они заполняли свои-
ми восторженными возгласами все меро-
приятия, им посвященные. РО ВОИ даже 
приглашало кукольный театр, чтобы ра-
дость была самой полной. Ну и, разуме-
ется, подарки, без которых не уходил с 
праздника ни один ребенок.

Систематическая просветительская 
и культурно-массовая работа – это тоже 
начиналось тогда, при Вере Федоровне. 
Поддержать и развить эту добрую тради-
цию стало задачей уже для другой Веры 
– Веры Львовны Власовой. Ей доверили 
руководить Ленинской районной органи-
зацией ВОИ в 2006 году. Человек очень 
неравнодушный, где-то даже излишне 
переживающий, она стала стараться 
сделать Ленинский район ярче и содер-
жательней. 

Общественная работа всегда была 
для Веры Львовны такой же значимой, 

как и основная. Еще будучи в школе она 
получила опыт работы секретаря комсо-
мольской организации. После окончания 
техникума, работая агрономом, Вера 
Львовна всегда отличалась особым вни-
мательным отношением к людям, за что 
заслужила их уважение и благодарность.

Ну как не помочь человеку с ограни-
ченными возможностями, если он хочет 
приносить пользу обществу? РО ВОИ 
установила тесные связи с районным 
центром занятости, и результатом этого 
стало создание новых рабочих мест. И на 
постоянную работу кто-то устраивается, 
а временная служит неплохим подспо-
рьем для семейного бюджета.

 Как интесно здесь проходят праз-
ники урожая. Каждая хозяйка старается 
показать своё мастерство и умение в 
приготовлении своих фирменных блюд. 
А затем все несут свои вкусности на вы-
ставку "Дары осени", где компетентное 
жюри оценивает вкус кулинарных изде-
лий и мастерство исполнительниц. 

Очень душевно и весело встречают 
людей с ограниченными возможностями 
в новом офисе Ленинской организации 
ВОИ. Сравнительно недавно распахну-
лись его двери в доступном и удобном 
месте на проспекте Ленина. Три года 
обивала пороги всевозможных инстан-
ций Вера Львовна, добиваясь нового 
помещения, комфортного для людей 
с  физическими ограничения здоровья, 
привлекая к этому всех, кто может по-
мочь. И добилась! В этом вопросе хват-
кости её можно только позавидовать.

Хочется пожелать членам правления 
РО ВОИ деятельной, творческой, куль-
турно-спортивной работы, открытия  но-
вых секций по интересам, и чтобы вновь 
зазвучали голоса "Беспокойных сердец".

– Проблем у людей с ограниченными возможностями 
очень много. То, что обычному человеку дано от при-
роды, этим людям дается ценой неимоверных усилий, 
– так посвящала в инвалидную тематику Александра 
Николаевна Кукушкина, председатель Уренской район-
ной организации ВОИ. Посвящала всех, кто оказывался 
причастен к жизни людей, нездоровьем приговоренных к 
малоподвижности, а между тем желания быть полезны-
ми обществу у них хоть отбавляй. 

Новые горизонты

ги. Работники вокзала при не-
обходимости сопроводят инва-
лидов на площадки для посадки 
и высадки пассажиров. Прошел 
немного дальше по городу – и 
уже заметно, что администра-
тивные и культурно-массовые 
здания, банки и магазины обо-
рудованы всем необходимым, 
чтобы их могли посещать мало-
мобильные граждане. На почте 
тоже пошли им навстречу, вер-
нее, спустились к ним: раньше 
выплаты пенсий и пособий про-
изводились на втором этаже, те-
перь по просьбе инвалидов это 
делают на первом. 

За здоровьем инвалидов наб- 
людают медики больниц и ме-
дицинских пунктов. Мало того, 
что они сами лечат и оздоравли-
вают, они активно содействуют 
продвижению уренских инва-
лидов в областные госпитали 
и санатории, в дома отдыха. В 
последнее время в этом очень 
сильно помогает физкультур-
но-оздоровительный комплекс. 
А.Н. Кукушкина в прошлом сама 
была врачом и сумела наладить 
постоянную и эффективную по-
мощь своих коллег.

Самая действенная по-
мощь – та, что идет от человека 
к человеку. Доброе, душевное 

На его плечи легла вся ор-
ганизационная работа. Прихо-
дилось очень много ездить по 
району, обращаться к руководи-
телям предприятий и сельских 
советов. Решались вопросы как 
вовлечения людей с ограничен-
ными возможностями в обще-
ственную жизнь, так и оказание 
им необходимой помощи. Пер-
воначально районное общество 
инвалидов состояло из 5 пер-
вичных организаций, они объе-
диняли 253 человека.

М.П. Махалов, ставший 
председателем РО ВОИ в 1991 
году, численность организации 
довел до 1617 членов, они ра-
ботали в 24 первичках.

Что способствовало столь 
резкому увеличению числен-
ности и повышению авторите-
та ВОИ? Общество добилось 
решения исполкома райсове-
та о транспорте для инвали-
дов. Кстати, такое решение в 
Первомайске было принято до 
аналогичного по всей области. 
По инициативе правления РО 
ВОИ проведена реконструкция 
здания бывшего детсада, при-
надлежавшего ведущему пред-
приятию района. 33 инвалида 
и престарелых стали постоянно 
проживать в этом доме. Неодно-
кратно организовывались про-
дажи инвалидам по сниженным 
ценам сахарного песка, круп, 
картофеля. 25 малоимущим 
инвалидам организован пошив 
одежды в местном комбинате 
бытового обслуживания за счет 

Стоики из Первомайска
Первомайское районное общество инвалидов было ор-

ганизовано на учредительной конференции в мае 1988 года. 
Единогласно был избран председатель общества В.В. Валов.

средств района. В магазинах 
райпо оборудовались "уголки 
инвалидов" и по членским би-
летам продавались дефицит-
ные промышленные товары. 

Уважение к организации 
ВОИ вызывала и деятельность 
председателей правления  
Т.А. Курсиной, А.Ф. Аржаткина, 
Л.Ф. Гордеевой, В.Ф. Зимняко-
вой. В настоящее время орга-
низацию возглавляет А.Г. Тимо-
шина.

Организация ВОИ вы-
полняет социально значимые 
функции – помогает тем, кто 
страдает недугами, преодоле-
вать житейские невзгоды, неу-
строенность, дает возможность 
общения, чего зачастую не 
хватает инвалидам. Активисты 
общества проводят всевозмож-
ные мероприятия, организуют 
"огоньки", вечера самодеятель-
ности, спортивные состяза-
ния. Этим людям свойственны 
огромная сила духа, неиссяка-
емый оптимизм, потрясающее 
жизнелюбие, они не боятся 
трудностей, стоически перено-
сят тяготы жизни и смотрят на 
мир с улыбкой.

Конечно, хотелось бы, что-
бы в современном мире у ма-
ломобильных групп населения 
было больше возможностей 
для посещения общественных 
мест. В рамках проекта "До-
ступная среда" в Первомайске 
ведется работа по расширению 
возможностей передвижения 
инвалидов.

слово в этом случае играет клю-
чевую роль. Поэтому так рады 
инвалиды встречам с това-
рищами по обществу, будь то 
юбилейный день рождения, или 
какое-то спортивное или худо-
жественное мероприятие. Или 
просто встреча друзей, зашед-
ших, что называется, на ого-
нек. Так появилось молодежное 
объединение, руководит кото-
рым Татьяна Рябкова. Человек 
удивительной судьбы, выдер-
жавший ее жестокие удары и 
вместе с тем видевший немало 
доброты от людей, она сумела 
сплотить молодых инвалидов, 
которые собираются вместе, 
чтобы обсудить проблемы или 
просто пообщаться.

В Уренском районе около 
трех с половиной тысяч инвали-
дов. Конечно, не все они входят 
в РО ВОИ. Значит, есть возмож-
ность развития организации.

На СНиМКЕ: председатель 
рО ВОи  уренского района Ва-
лентина Николаевна Башаева.

Полосу подготовила Светлана иСаКОВа

 ВОИ: летопись славных дел


